

Tú también tienes Opinión



Prescripción Enfermera: ya sé qué pedirle a los Reyes Magos

Lunes, 28 de diciembre de 2015, a las 11:14

Todos sabíamos que al aprobarse en **Consejo de Ministros**, el siguiente paso era su publicación en el BOE. Es el procedimiento administrativo que se sigue, pero en el caso de la llamada prescripción enfermera he de confesar que tenía, y como yo muchos compañeros y compañeras, la esperanza de que al ser el contenido del Real Decreto que la regula un **despropósito profesional supino**, se buscaría algún subterfugio para no publicarlo. ¡No ha sido as!! Una esperanza desvanecida en plenas fiestas navideñas, para mayor **inquina**, pues estaba aprobado desde el 23 de octubre.

Papa Noel ha dejado a la profesión enfermera **el peor de los regalos** que podía esperar. Un regalo que, estoy convencido, ningún profesional de la profesión de Enfermería tenía en la lista de sus deseos navideños.

Parece ser que este año tenía muchos encargos Papa Noel, y por eso empezó pronto a repartir regalos. Con su mágico trineo, a la profesión enfermera le trajo su obsequio el día 23 de diciembre, pero con la condición de no "disfrutar" del mismo hasta el día de Nochebuena, una fecha entrañable y señalada en el calendario como pocas. ¡Era lo que tocaba!

Papa Noel viaja con unos renos cuyos nombres, en clave metafórica y con solo un poco de imaginación, reflejan momentos del largo proceso que ha tenido la tramitación y aprobación de la prescripción enfermera. Sus nombres son: Trueno, Relámpago, Juguetón, Cupido, Cometa, Alegre, Danzarín y Acróbata. Tirando del trineo está el noveno reno, Rodolfo, nombre que a priori no nos inspira nada en este asunto, pero la característica de tener una nariz roja, brillante y potente, para iluminar el camino. Me trae a la cabeza el significado más empleado **del color rojo:** peligro.

Cuenta también la leyenda, sobre este orondo y barbudo personaje, que para saber quiénes merecen regalos, dispone de un poderoso telescopio capaz de ver quién se ha portado bien y quién mal. En este caso que nos ocupa se ha equivocado de pleno. La lente del citado artillugio debe estar mal graduada y el enfoque no ha sido el correcto. No creo que **Enfermería** se haya **portado mal**, todo lo contrario, durante este tiempo de crisis económica, recortes salariales, plantillas anémicas, sobrecarga laboral... para que nos traiga carbón, y menudo carbón, en forma de Real Decreto.

Tras este negro regalo de Papa Noel, y siendo nuestro país más de Reyes Magos, urge escribir una carta a sus majestades de oriente solicitando que en 2016 se pueda solucionar el despropósito de la prescripción enfermera aprobada. Para ello, le pediré a los magos que sus simbólicos presentes, oro, incienso y mirra, por la magia de la Navidad, se transformen durante el próximo año de la siguiente manera: el **incienso** en cordura política, el **oro** en reconocimiento profesional y la **mirra** en seguridad iurídica

Cordura política para que quienes configuren el nuevo gobierno de España afronten sin demora, y en **consenso** con las partes implicadas, la modificación en la normativa española de aquellos artículos que tanto **periudican** a la profesión enfermera.

Reconocimiento profesional para que se valore la implicación que las enfermeras demuestran diariamente en su trabajo, así como su capacidad científica, competencia técnica, autonomía profesional y el **mirar siempre por el bien** de las personas.

Y, por último, la seguridad jurídica para salir de la **situación de ilegalidad** en que nos ha situado el real decreto publicado, y que se nos dote de un marco jurídico que de tranquilidad a la práctica clínica en nuestra profesión.

No era yo de cartas a los Reyes Magos, pero en este caso la situación lo merece. Y la voy a escribir pidiendo que las señas de identidad del espíritu de la Navidad se trasladen al espíritu de los pactos políticos que se avecinan y de esta forma se pueda conseguir el objetivo que toda la profesión enfermera desea: una función prescriptora amplia y acorde a la realidad profesional, capacidad competencial y formación universitaria de la profesión. Por escribir una carta no va a quedar.

José Antonio Ávila Presidente del Consejo de Enfermería de la Comunidad Valenciana, Cecova

MÁS ARTÍCULOS

Médicos madrileños, ¡a votar! (el 04 de enero de 2016)

Día Mundial del Sida: Reflexionando sobre los últimos 15 años (el 28 de noviembre de 2015)

Ernest Lluch y Enfermería: La "recimentación" de la sanidad valenciana (el 23 de noviembre de 2015)

Unas mentiras que marean (el 31 de octubre de 2015)

En España no sobra ni el presidente de Satse (el 30 de octubre de 2015)

Prescripción enfermera, ¿existe o no? (el 22 de octubre de 2015)

Gestión clínica: defender la sanidad pública (el 19 de octubre de 2015)

Calidad en los informes sobre calidad (el 19 de septiembre de 2015)

Lo correcto y lo incorrecto (el 15 de septiembre de 2015)

La Fadsp y los servicios sanitarios (el 15 de septiembre de 2015)

Sobre las listas de espera en la Región de Murcia (el 03 de agosto de 2015)

¡Enhorabuena Susana! (el 02 de agosto de 2015)

¿Y por qué no podía haber sido una enfermera? (el 30 de junio de 2015)

Con el esfuerzo de todos: 38 años de sanidad española en la etapa democrática actual (el 18 de junio de 2015)

Las fisuras del 16/2012, un riesgo para la salud (el 15 de junio de 2015)

Curación y cuidados (el 04 de junio de 2015)

Controversias entre médicos y enfermeros: la provocación de un escenario alejado de la realidad (el 20 de mayo de 2015)

Responsabilidad en política y gestión: las decisiones de hoy condicionan el futuro (el 16 de mayo de 2015)

Un caldo de cultivo inapropiado (el 08 de mayo de 2015)

De la Igualdad y otros demonios (el 24 de abril de 2015)

Día Mundial de la Salud 2015 en Ingesa (el 07 de abril de 2015)

Semana Santa con la cruz a cuestas de la prescripción enfermera (el 30 de marzo de 2015)

Discriminación a la mujer en el Sistema Sanitario Público Andaluz (el 07 de marzo de 2015)

Más vale prevenir: respuesta a Juan Abarca (el 03 de marzo de 2015)

El paraíso de los tontos (el 27 de enero de 2015)

La sanidad de todos (el 17 de enero de 2015)

El 40% de los casos de cáncer se deben a nuestros hábitos (el 10 de enero de 2015)

La dimisión de Mato (el 28 de noviembre de 2014)

El cuarto eslabón (el 04 de noviembre de 2014)

ver más artículos

